

UNITED NATIONS

NATIONS UNIES

LE SECRÉTAIRE GÉNÉRAL

--

MESSAGE PUBLIÉ À L'OCCASION DE LA JOURNÉE INTERNATIONALE DES PEUPLES AUTOCHTONES

9 août 2023

Cette année, la jeunesse est le thème de la Journée internationale des peuples autochtones. Les jeunes autochtones sont à l'honneur, de même que le rôle qu'ils jouent en faisant advenir le changement et en forgeant l'avenir.

Partout dans le monde, les peuples autochtones font face à de graves problèmes liés à leurs terres et à leurs ressources qui sont menacées, à leurs droits qui sont compromis et à leur vulnérabilité persistante face à la marginalisation et à l'exclusion. Les jeunes autochtones ont leur part dans la lutte.

Ils sont à la pointe du mouvement mondial en faveur de l'action climatique. Ils prônent la justice et l'égalité, font valoir leurs cultures, font progresser les droits humains et s'emploient à mieux faire connaître mondialement l'histoire des peuples autochtones et à sensibiliser aux problèmes qui sont les leurs. En outre, assimilant les connaissances transmises par leurs aînés, ils font en sorte de perpétuer les cultures, la sagesse populaire et l'identité des peuples autochtones.

Le savoir et les traditions autochtones sont profondément enracinés dans le développement durable et peuvent contribuer à régler nombre de problèmes qui nous sont communs. Ainsi, il est essentiel que les jeunes autochtones, femmes et hommes, soient associés à la prise de décision car les choix que nous faisons aujourd'hui tracent les contours du monde de demain.

À ces fins, réaffirmons notre détermination à garantir les droits individuels et collectifs des jeunes autochtones et à favoriser leur participation aux dialogues et aux processus de prise de décision internationaux. Ensemble, construisons un avenir meilleur pour l'humanité tout entière.
